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Stadtkämmerei Silke Johler Vorlagen-Nr. 30/012/2022 

Sitzung am Gremium Status  Zuständigkeit 

26.10.2022 Verwaltungsausschuss Ö Entscheidung   
   
 

 

TOP: 7   Steeger See  

1. Eventuelle Preiserhöhung Saison 2023 
2. Jahreskartenvorverkauf: Beibehaltung Rabattsystem, 
Vorverkaufsstellen, Dauer 

 

Ausgangssituation: 

 

1. Eventuelle Preiserhöhung Saison 2023 

Am 09.11.2020 hat der Verwaltungsausschuss beschlossen, dass die Preise für die Badekarten 

für 2021 nicht erhöht werden sollen.  

 

Nun sind seit der letzten Beratung weitere zwei Jahre vergangen. Deshalb sollte aus der Sicht 

der Verwaltung eine erneute Beratung erfolgen. Die letzte Erhöhung fand für das Jahr 2017 

statt. 

 

Die Verwaltung spricht sich gegen eine Erhöhung für 2023 aus, auch wenn grundsätzlich zwei 

Punkte für eine Erhöhung sprechen: Als ersten Punkt die allgemeinen Preiserhöhungen, die 

natürlich auch vor dem Badebetrieb nicht Halt machen, zudem wurde in den letzten Jahren von 

der Stadt sehr viel in den Badebetrieb investiert. Dagegen spricht für die Verwaltung: Gerade 

die allgemeinen Preiserhöhungen werden es für viele Menschen im mindestens nächsten Jahr 

sehr schwer machen, Geld für Freizeitaktivitäten auszugeben. Deshalb sollte der Steeger See 

weiterhin ein familienfreundliches Ziel für die Gäste bleiben.   

 

Die Steege-Freunde wurde um eine Stellungnahme gebeten. Diese wird zur Sitzung 

nachgereicht.  

 

Der Vollständigkeit halber die aktuellen Preise (Ohne weitere Ermäßigungen):  

 

 Im Vorverkauf In der Saison 

Kinder ab sechs/Jugendliche 15,00 19,00 

Erwachsene 27,00 33,00 

Familie 58,00 70,00 

 

Der Rabatt ist daher zwar in absoluten Zahlen nicht sehr hoch, aufgrund der insgesamt niedrigen 

Preise jedoch prozentual deutlich.  

 

Zum Vergleich die Eintrittspreise von Altshausen (andere Bäder sind schlecht vergleichbar, weil 

sie Freibäder sind oder beinhalten): 

 

 In der Saison 

Kinder ab sechs/Jugendliche 15,00 

Erwachsene 25,00 

Familie 45,00 
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2. Jahreskartenvorverkauf: Beibehaltung Rabattsystem, Vorverkaufsstellen, 

Dauer 

Die Verwaltung hat aufgrund der möglichen Preiserhöhung im Vorfeld bei mehreren Kommunen 

in der Umgebung angefragt, wie es sich dort mit dem Vorverkauf und einem möglichen Rabatt 

verhält.  

 

Es hat sich herausgestellt, dass das Rabattsystem der Stadt im Vergleich äußerst großzügig ist. 

Die Stadt möchte daran festhalten, auch um die Familienfreundlichkeit des Bades weiter als 

spezielles Angebot heraus zu stellen. Das Bewusstsein über diese sehr großzügige Regelung 

sollte aber geschärft werden. Im Vergleich zu allen umliegenden Kommunen ist Aulendorf 

aktuell wohl noch die einzige Kommune, die überhaupt einen Rabatt im Vorverkauf zusätzlich 

anbietet.  

 

Die Verwaltung würde das Rabattsystem aktuell beibehalten.  

 

Auch ist der Vorverkauf sehr lange, d.h. die Zeit, in der der Rabatt genutzt werden kann, ist 

ebenfalls sehr lange. Der Vorverkauf vor Weihnachten war damals der Wunsch der BUS-Fraktion 

und macht auch durchaus Sinn, weil es ein gut genutztes Weihnachtsgeschenk ist. Auch der 

Zeitraum vor Ostern ist sinnvoll und ein gutes Angebot.  

 

Insgesamt ist der Vorverkauf aber rund fünf Monate lang.  

 

Die Buchhandlung Rieck hat mitgeteilt, dass sie ab 2023 evtl. nicht mehr Vorverkaufsstelle sein 

möchte. Die Verwaltung ist deshalb im Vorfeld an die Steege-Freunde heran getreten, ob sie an 

wenigen Tagen den Vorverkauf übernehmen möchten.  

 

Die Steege-Freunde könnten nach Idee der Verwaltung an zwei bis drei Tagen vor Weihnachten 

und Ostern den Großteil des Vorverkaufs übernehmen. Die Provision in Höhe von 10 % würde 

an die Vereinskasse gegangen. Die Steege-Freunde sind noch in der Abstimmung, die Sitzung 

ist am 25.10.2022. In der Sitzung wird informiert. 

 

Die Verwaltung ist aktuell noch in der Abstimmung, möchte aber mit der Vorlage informieren, 

falls noch Änderungen in den nächsten Tagen kommen. Die Sitzung im November wäre zu spät 

für eine Umsetzung.  

 

Zur Ergänzung: 2022 gab es 116 Rückmeldungen zu den ausgelegten Feedbackbögen. Bei einer 

Spanne von 1 (schlecht) bis 5 (sehr gut) konnte die Gesamtnote 4,5 erzielt werden. Dies ist ein 

sehr erfreuliches Ergebnis.  

 

 

 

Beschlussantrag: 

1. Die Preise für die Badekarten werden nicht erhöht.  

 

2. Das Rabattsystem und die Rabatthöhe werden ebenfalls beibehalten.  

 

3. Eine erneute Beratung über Preis- und Rabattgestaltung erfolgt künftig regelmäßig im 

zweijährigen Turnus.  

 

4. Sollten die Steege-Freunde zustimmen, unterstützen sie die Stadt beim Vorverkauf. Sie 

erhalten 10 % des Erlöses der von ihnen verkauften Karten als Provision.  

 

 

 

 

 

Anlagen: 
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Beschlussauszüge für   Bürgermeister   Hauptamt 

  Kämmerei    Bauamt   Ortschaft  

 

Aulendorf, den 18.10.2022 
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